
 

证券代码：300532                                         证券简称：今天国际 

深圳市今天国际物流技术股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2022-004 

投 资 者 关

系 活 动 类
别 

 特定对象调研      分析师会议      媒体采访      

业绩说明会        新闻发布会      路演活动 

现场参观           其他  电话会议   

参 与 单 位

名 称 及 人

员姓名 

太平洋证券（曹佩）、仁布投资（袁祥）、华西证券（马行川）、浙江君弘资产（李

会媛）、郑州鑫宇投资（王宇英）、东方港湾（刘政科）、北京橡果资产（魏鑫）、

摩根士丹利华鑫基金（刘波）、IGWT Investment（廖克銘）、信达澳银（何鑫）、国

寿安保（李丹）、中银基金（史彬）、上海天猊投资（曹国军）、仁桥资产（马玮璘）、

鹏华基金（罗政）、中信资管（程伟庆）、景成投资（胡明阳）、广州三新控股（谈

镇河）、深圳熔岩投资（杨小林）、太平基金（田发祥）、广东恒昇基金（罗娟）、

深圳中天汇富基金（许高飞）、浙商证券（刘熹）、玖鹏资产（陈虹宇）、中邮人寿

（朱战宇）、融通基金（李进）、瑞达基金（雍秉霖）、东吴基金（徐嶒）、银华基

金（石磊）、长城基金 （向威达）、九方智投（刘华）、华安证券（张旭光、杨宗星）、

易方达基金（亓辰）、上海途灵资产（赵梓峰）、景顺长城（苗陈媛）、同泰基金（林

晨）、汇安基金（郎姚宇莲）、银叶投资（彭钰琀 ）、西南证券（刘一芃 ）、中欧

基金（方申申）、中邮基金（金振振）、方正证券（王锐） 

时间 2022 年 8 月 16 日-8 月 17 日 

地点 线上电话会议 

上 市 公 司

接 待 人 员

姓名 

副总裁、董事会秘书杨金平 

投 资 者 关

系 活 动 主

要 内 容 介

绍 

1、2022 年上半年经营情况简介 

公司 2022 年上半年实现营业收入 11.63 亿元，同比增长 94.59%；归母

净利润 1.06 亿元，同比增长 173.27%。2022 年上半年新增订单 22.30 亿元，

同比增长 59.56%。其中新能源行业新增订单 13.69 亿元，同比增长 12.92%；

烟草行业新增订单 2.29 亿元，同比增长 57.79%，石化行业新增订单 5.44 亿



 

元，同比增长 1586.93%。截至报告期末，公司未确认收入在手订单 47.28

亿元，较期初增长 24.37%。公司业务订单保持良好增长势头，为业绩持续

稳定增长提供有力保障。 

 

2、2022 年上半年净利润超过去年全年，但单季度同比来看，公司今年

第二季度净利润是下滑的，请问什么原因？ 

过去因为公司总体业务规模相对较小，单个项目规模较大，项目收入确

认又是一次性 100%确认，导致季度之间经常产生非线性非连续性的较大波

动，我们认为单季度、单月之间的对比具有较大偶然性、特殊性，比如去年

第二季度就有几个高毛利率项目的集中交付。随着公司规模的不断扩大，加

之单个订单体量更小、交付周期更快的新能源项目占比提升，公司业绩在季

度之间会更加均衡。我们认为目前规模下，周期拉长到连续两个季度的累计

同比或者环比能更准确体现公司业务变动趋势。 

 

3、公司上半年经营性现金流负的比较多，请问是什么原因？ 

今年上半年现金流负的较多主要是两个原因：第一点，上半年为了应对

疫情下紧张的供应链局势，确保项目的按期高质量交付，公司对于长周期物

料和供货紧张有涨价预期的电子元器件等继续实行提前备货的策略；第二

点，我们在新能源领域的主要客户比亚迪、宁德时代给供应商支付的是银行

承兑汇票或商业承兑汇票，虽然我们的信用政策没变，但今年上半年确认收

入和新增订单中新能源行业占比较高，导致公司收到的预付款和进度款中票

据较多，这也是财务报表中应收票据余额增加了 1.6 亿元的原因。我们认为

比亚迪、宁德时代的兑付能力没有重大风险，同时在公司需要资金时可以随

时找银行贴现，资金成本不高。下半年尤其是第四季度一般是收款的高峰期，

我们会加强对回款的跟进管理，相信随着疫情好转，供应链改善，公司现金

流情况会逐步变好。 

 

4、半年度计提的资产减值是怎么回事？ 

上半年计提的资产减值准备主要包括两个部分，一个是信用减值损失，



 

包括应收账款、应收票据、其他应收款、长期应收款的坏账损失；另一个是

资产减值损失，主要是对合同资产计提的减值。本次计提资产减值，是出于

对谨慎性原则的考虑，按照《企业会计准则》的有关规定进行的例行会计处

理，整体计提金额和比例不大，对财报影响较小。公司服务之客户均为各行

业龙头企业，资信优质，相关资产并无大的实际减值或损失风险。 

 

5、上半年新能源订单同比增长 12%，增速感觉不及预期，主要是什么

原因？未来这一块的需求大概是怎么样的？ 

新能源领域中宁德时代是我们的核心客户之一，2021 年公司新增的新

能源订单中差不多一半来源于宁德时代。今年宁德时代的招投标节奏与往年

不同，上半年招投标比较少，主要集中在下半年，所以上半年来看，新能源

订单增长受了一些影响。未来需求这一块，从我们跟进的情况来看，2025

年之前我们的核心客户扩产规划非常明确，短期的确定性还是比较高的。中

长期来看，我们认为电动化的趋势是很明确的，目前传统的燃油车巨头都已

经进入这个赛道。而且除了动力电池之外，还有储能，储能目前也是处于起

步阶段，未来前景很广阔。我们觉得还有另外一个特性就是动力电池有点类

似于 3c 电子，它的整个的技术变革非常的快，导致它整个的电池产线更新

周期特别快。总体来看，我们觉得新能源这个行业的市场需求可以相对乐观

一点。 

 

6、上半年公司在石化行业收获颇丰，预计未来石化行业的订单怎么

样？ 

石化行业后端物流自动化现状类似零几年的烟草行业，迫切需要技术变

革，从安全生产和高质量发展的角度，行业都需要加强对自动化和数字化的

投入，行业空间足够大。公司目前设有单独的石化事业部，对市场需求的把

握和技术方案的落地有很强的先发优势，承建了该行业的一系列大型标杆项

目。去年石化类项目受环评新规影响有所推迟，目前该因素已消除，公司跟

进订单正在陆续落地。公司有信心，石化行业能够成为继烟草和新能源之后

公司的另一个下游支柱行业。 



 

7、目前烟草二维码、打扫码项目的进展怎么样了？ 

公司参与的二维码项目和调控项目都是全国烟草生产经营管理一体化

平台的核心组成部分，帮助实现从烟叶到成品烟再到消费者手中的全产业链

每个环节精准到每一个生产机台、每一条分拣线的数据全部采集汇总和分析

利用，实现卷烟产品生产流通过程跟踪追溯，也为行业计划管控系统、物流

追溯系统、数据分析与辅助决策系统等系统的建设提供基础数据支撑。 

二维码项目的测试工作基本完成，预计不久后会开始启动全国的招投

标。打扫码项目目前是在湖南做样板工程的阶段。后续进入批量推广期之后

会是标准方案迅速推广的模式。 

 

8、新能源行业的订单交付周期是六个月，那你们去年底在手订单里面

还有 24 个亿的新能源，为什么上半年才交付了一半？ 

交付周期六个月是指从项目启动开始 6 个月，并不是所有项目都会在第

一时间集中启动。比如新能源客户给我们下达 20 条产线的订单，但并不会

要求 6 个月后一次性交付 20 条，而会是有一个详细的具体到每个月的逐步

交付计划。这个与公司产能和客户的投产计划密切相关，整体来看，新能源

订单的交付在季度间还是比较均衡的。 

 

附 件 清 单

（如有） 
无 

日期 2022 年 8 月 17 日 

 


